

Octavio Chávez Peñúñuri

Sexta Parte

La actividad del sector de la construcción tuvo resultados mixtos en el segundo mes del año. Se anunció que en febrero de 2014, el valor real de la producción y el personal ocupado en la industria de la construcción aumentaron en 0.30% y 0.10%, respectivamente, en relación al mes previo (con cifras desestacionalizadas); en tanto que las remuneraciones medias reales pagadas en esta industria disminuyeron en 0.61% durante referido lapso.

Por su parte, las cifras originales, indican que el valor real de la producción, el personal ocupado y las remuneraciones medias reales pagadas en el sector de la construcción cayeron en 3.9%, 3.9% y 1.1%, en ese orden, en el segundo mes del año con relación al mismo mes de 2013.

La producción minerometalúrgica creció en febrero

Se informó que durante el pasado mes de febrero de 2014, la actividad minerometalúrgica (extracción, beneficio, fundición y afinación de minerales metálicos y no metálicos) aumentó 4.13% real con cifras desestacionalizadas en relación al mes inmediato anterior, lo que representó el mayor crecimiento mensual de los últimos doce meses.

Basado en cifras originales, se observa que la actividad minerometalúrgica obtuvo un crecimiento real anual de 0.6%, que representa el segundo de forma seguida, resultado del avance en la producción de yeso, azufre, coque, cobre y plata; empero, se redujo la de carbón no coquizable, oro, pellets de fierro, fluorita y plomo en el referido mes. En el caso del zinc, no mostró variación en igual periodo.

La Balanza comercial logró registrar un superávit de 1,027 mdd en marzo

En base a información preliminar, se puede ver que la balanza comercial de mercancías de nuestro País obtuvo un superávit de 1,027 millones de dólares (mdd) en el tercer mes de 2014, el que se compara con el de 1,753 mdd registrado un año antes, lo cual es debido a un mayor ritmo en el aumento de las importaciones (+7.2%) en comparación con el de las exportaciones (+4.5%), sobresaliendo la aceleración en el incremento de las importaciones no petroleras (+9.1%) y, dentro de éstas, de las importaciones de bienes de uso intermedio (+10.3%) y las de bienes de capital (+8.2%).

Además, se indicó que el crecimiento en las exportaciones se debió al aumento de 6.9% de las exportaciones no petroleras, resultado de alzas de 7.9% en las dirigidas a Estados Unidos y de 3% en las canalizadas a otros países.

Con lo anterior, durante el primer trimestre del año la balanza comercial del País registró un déficit de 1,192 mdd.

Las Remesas tuvieron un crecimiento del 16% anual, lo que representa el mayor para un mes de marzo de los últimos ocho años.

En el pasado mes de marzo de 2014 las remesas que los mexicanos residentes en el extranjero enviaron a México fueron por la cantidad de 2,056 millones de dólares (mdd), cifra que es 16% mayor (+283 mdd) al monto que se registró en marzo del año anterior.

Considerando la cifra mencionada, se puede ver que durante el primer trimestre del año en

curso, los ingresos por este concepto en México alcanzaron la suma de 5,326 mdd, dato que es mayor en un 10.4% al del mismo lapso de 2013. Es importante señalar que los crecimientos anuales que se han reportado en marzo y en el primer trimestre de 2014 son los más altos para un mes y un periodo similar desde el año 2006.

Asimismo, se informó que el número de operaciones en el citado tercer mes de este año aumentó en 14.6% anual, al llegar a la suma de 6.8 millones, con un monto promedio por operación de 303.7 dólares, es decir, 3.7 dólares más (+1.2%) al promedio por operación realizada un año antes.